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常州千红生化制药股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号： 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

尚雅投资：王峥娇 

时间 2013年 6 月 21日 

地点 公司一楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

蒋文群、郑锋林、丁赛君 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司基本情况的调研。 

 

 

 

 

附件清单（如有） 会议纪要 

日期 2013年 6 月 21日 



千红制药机构调研情况汇总材料 

时间：2013 年 6 月 21 日 

地点：一楼小会议室 

参与调研对象： 

尚雅投资：王峥娇 

公司参与人员：蒋文群、郑锋林、丁赛君 

签订保密承诺书情况：已经签订 

记录人：丁赛君 

调研的主要内容： 

 董秘蒋文群、证券事务代表郑锋林首先向来访投资者介绍了公司

的发展历史、行业的发展情况及未来经济形势分析等。      

 随后，双方就投资者关心的问题进行了交流，具体内容如下： 

1、问：募投项目转固情况如何？ 

 答：原料药项目是在原来车间基础上进行扩产的，不需要新建厂

房等大规模增加固定资产，制剂工厂目前还在建设过程中。 

 

2、问：前两年肝素钠收入下降原因？ 

 答：2008年受百特肝素事件的影响，中国肝素出口受到严重影响，

逐渐恢复后进入爆发式增长阶段，但是进入 2011 年以来受到国外经

济低迷形势等因素影响，2011 年、2012 年肝素原料药销量、价格均

下降明显，造成收入也有下降。 

3、问：润红未来达产对公司供应的情况如何？  



 答：润红公司如能顺利达产，按公司目前需求量来看，基本站到

公司供应量的 1/4 左右。 

 

4、问：公司募投项目中的肝素钠原料及制剂项目，达产后将达到 5.5

万亿单位的产能，将如何消化？ 

 答：按照规划，公司将根据销售情况逐步释放产能，包括内外销

及公司用于自己制剂生产消耗的量的增加，来逐步释放。  

  

5、问：为什么公司的肝素毛利相比其他公司要低？ 

 答：这个一方面与客户结构有关系，客户采购价格的影响另一方

面，由于我们公司粗品采购的价格相对较高。长期以来，我们一直采

用定点供应商模式，与国内规模较大的肉品集团、较大的粗品生产企

业进行合作，相比而言，其投入及成本都较高，因此供应价格也相对

较高，但其质量标准也更为严格。 

 

6、问：公司主要销售地区是什么？最高地区是什么？ 

 答：主要是华北、华东、华中等。最高地区是华北区域。 

 

7、问：公司怡开哪一剂型销售比重更高？怡开是否是进入了基药目

录？ 

 答：主要是片剂，怡开未经国家基药，但目前增补进了几个省的

基药目录。 



 

8、问：主要销售科室是哪些？ 

 答：目前主要还是内分泌科和眼科等。 

 

9、问：国内几家肝素企业都达产后，销售价格是否会下降？ 

 答：肝素钠需求是刚性的。如粗品来源、价格稳定的状态下，我

们认为价格往下走的可能性并不大，更多的在一定区间内波动的可能

性更大。 

 

10、问：一季度肝素销量增长主要原因是什么？ 

 答：主要原因是客户需求的增加及一些新客户的开拓，包括国内

一些客户的拓展。 

 

11、问：公司小品种药品的情况介绍？ 

 答：门冬酰胺酶，目前量不是很大。其适应症主要针对小儿早期

白血病治疗，患者群体也相对受限，主要还有国外市场需要进一步探

索和开发。 

 肝素钠注射液，近两年销售是 8000 多万，主要是受价格的浮动，

量上有所增加。 

 复方消化酶，是 OTC 药物，作用机理比较明显。今年下半年会着

重研究 OTC 营销方案。 

 



12、问：一季度销售增长的原因是什么？ 

 答：我们认为最主要的原因就是加强了管理，提升了销售人员整

体的精神面貌。通过加强考核力度、调整激励政策等方面来实施。 

 

13、问：众红主攻方向和定位？ 

 答：主要是以基因工程药物研究为主，同时也触及其他酶类、糖

类药物的研发，与公司的主营业务具有极高的匹配性，在研发规划中

有长中短期的品种。设立众红也是公司基于长远的发展考虑的，因此

也初步形成了目前公司的研发梯队模式，从众红研究院的原研团队，

到公司以新品开发部为主体的产业化团队，再到以提高产品质量、工

艺水平的工艺团队，三位一体，促进了公司研发能力的提升。 

 

14、问：胰激肽原酶学术推广的意义是什么？  

 答：怡开对我们公司来说，是一个主要品种，但对其他公司来说，

可能只是个小品种。目前怡开在治疗患者中市场占有率为 70%以上，

与其他公司相比，质量与技术水平方面，有一定的优势。因此，以我

们公司为主体，主动进行学术推广，与专家进行交流，提高整个社会

糖尿病并发症治疗的用药意识和理念，对整个医药行业也是个巨大的

贡献。因此公司进行学术推广，也是公司进一步树立品牌的过程。今

后我们也会进一步加强质量研究等，维持和继续发展市场格局。 

 

15、问：公司原料药销售方面的体制有变化吗？ 



 答：去年公司成立了原料药事业部，实行产供销一体化的模式，

更有效地进行控制成本，统一核算。 


